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Во время официальной церемонии 
вручения наград председателя правле-
ния «Би Джи Групп» 13 мая компания 
КПО была удостоена  двух высших на-
град председателя правления «Би Джи 
Групп» в категориях:  Исключительное вы-
полнение правил техники безопасности, 
Уменьшение производственных рисков 
при помощи новаторских предложений в 
ТБ, а также поощрительной награды в ка-
тегории: Снижение выбросов парниковых 
газов.

***
Компания «Карачаганак Петролиум 

Оперейтинг Б.В.» (КПО) провела свою 
ежегодную церемонию по подведению 
итогов конкурса на получение наград ге-
нерального директора КПО в области 
охраны труда, техники безопасности и 
охраны окружающей среды.

 ***
В конце апреля этого года Карачага-

накское месторождение посетила деле-
гация компании «ЭНИ», состоящая из 
восемнадцати представителей высшего 
руководства компании. Делегацию воз-
главлял исполнительный вице-президент 
по Южной Европе, Центральной Азии, 
Дальнему Востоку и Тихоокеанскому ре-
гиону Умберто Верджине. 

***
Строители газопровода «Карачаганак-

Уральск» добились выдающегося резуль-
тата - один миллион человеко-часов без 
производственных травм и аварий.  

***
Максат Хабиев, руководитель секции 

производственной медицины и промыш-
ленной гигиены компании КПО, обучав-
шийся по программе международного ме-
неджмента (IMQ), удостоен престижной 
награды ILM Awards for Excellence 2009. 

***
В преддверии Всемирного дня охраны 

окружающей среды корпоративный отдел 
Охраны окружающей среды КПО объявил 
конкурс на лучшие фотографии по охране 
окружающей среды.

***
Отдел обучения и развития персона-

ла КПО недавно объявил о новом наборе 
местных сотрудников по программе НЕ-
БОШ. 

***
В апреле этого года месторождение 

Карачаганак посетила большая делега-
ция, возглавляемая  руководителем Ап-
парата МЧС РК  С. Окасовым. 

***
В Аксае в гостинице «Марко Поло» 

компания КПО провела церемонию вру-
чения сертификатов участникам програм-
мы для супервайзеров по бурению.

НОВОСТИ
 КПО

13 мая британская компания «Би Джи 
Групп» провела 11-ю ежегодную церемо-
нию «Награды председателя правле-
ния Би Джи 2008», которая состоялась в 
Великобритании в Hampton Court Palace.   

Компания КПО, как и в предыдущие 
годы, снова отличилась в этом году. На 
церемонии вручения наград компания 
КПО получила две высшие награды в 
следующих категориях: Выполнение 
правил техники безопасности (Safety 
Performance), За исключительное вы-
полнение правил ТБ (Exceptional Safety 
Performance) и Новаторство в техни-
ке безопасности (Safety Innovation), 
За проведение работ, направленных на  
уменьшение производственных рисков 
при помощи новаторских предложений в 
ТБ (Engineered Trench Boxes - Reducing 
Risks With Safety Innovation).  Кроме того, 
компания КПО была удостоена поощри-
тельной награды, заняв второе место 
в номинации Инициатива в области 
окружающей среды (Environmental 
Initiative). 

В категории Выполнение правил 
техники безопасности компания КПО 

получила награду за свои достижения 
по ТБ, добившись в ноябре 2008 года 20 
миллионов человеко-часов без травм и 
потерь рабочего времени.  На сегодняш-
ний день, КПО уже превысила 30 миллио-
нов человеко-часов без травм и потерь 
рабочего времени.  Это беспрецедентный 
показатель по технике безопасности, ко-
торый был достигнут благодаря совмест-
ным действиям всех трудовых ресурсов 
КПО.

В категории Новаторство в технике 
безопасности, директорат по развитию 
проекта КПО получил признание за ново-

введение при ведении земляных работ, 
связанных с рытьем траншей.  Как извест-
но, земляные работы считаются очень 
опасными и происходят  даже несчаст-
ные случаи со смертельным исходом. 
КПО разработала специальную систему 
при ведении земляных работ, что явилось 
очень простой, но достаточно трудоемкой 
работой. Примененное металлическое 
модульное устройство в траншеях очень 
легко поддается сборке и обеспечивает 
надежную безопасность рабочему, кото-
рый находится в траншее

В категории Инициатива в области 
окружающей среды компания КПО по-
лучила поощрительную награду за сни-
жение выбросов парниковых газов. 

Основная цель этого конкурса - по-
вышение информированности внутри 
компании о приоритетах Совета директо-
ров и руководства компании в совершен-
ствовании деятельности по охране труда, 
промышленной и общей безопасности, 
охране окружающей среды, а также их от-
ветственности перед сотрудниками «Би 
Джи Групп» и в странах, где компания ве-
дет добычу углеводородов. Кроме того, 

одной из главных целей проведения кон-
курса является поощрение новаторских 
предложений, постоянное совершенство-
вание своих профессиональных навыков, 
а также стимулирование распростране-
ния передового опыта.

В этом году на участие в конкурсе 
было подано 129 заявок, и в результате 
жесткого отбора были выявлены конкур-
санты и финалисты, включая компанию 
КПО, которые и повели борьбу за высшие 
награды.

Судейская коллегия, а также сам пред-
седатель правления «Би Джи Групп» сэр 

Роберт Вилсон и другие члены правления 
приняли участие в отборе финалистов, 
претендовавших на высшие награды.

По словам сэра Роберта Вилсона: «За-
явки претендентов на награды оказали 
на нас большое впечатление.  Мы могли 
увидеть их приверженность к улучшению 
производственной деятельности, а также 
ряд инициатив, которые были направле-
ны на улучшение приоритетных сфер в 
области техники безопасности. Все по-
ступившие заявки показали, что компа-

ния «Би Джи Групп» продолжает уделять 
особое внимание управлению рисками на 
производстве. Заявки, поданные по всем 
категориям, включившие в себя охрану 
окружающей среды и здоровья людей, 
технику безопасности, социальную от-
ветственность, ярко продемонстрировали 
приверженность основным принципам 
нашей компании по ведению бизнеса на 
местах». 

Во время официальной церемонии 
председатель правления «Би Джи Групп» 
сэр Роберт Вилсон поздравил победите-
лей и лично вручил им награды.

Награды генераль-
ного директора КПО 
в области ОТ, ТБ и 
ООС

Делегация «ЭНИ» 
посещает 

Карачаганак

Благотворительный 
забег «Карачаганак 

2009» в Лондоне

Роберт Вилсон поздравляет 
Нургуль Мурзагалиеву  

Команда КПО с Робертом Вилсоном

ÊÏÎ ïîëó÷àåò äâå âûñøèå íàãðàäû
 ïðåäñåäàòåëÿ ïðàâëåíèÿ «Áè Äæè Ãðóïï»
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4 апреля компания «Ка-
рачаганак Петролиум Опе-
рейтинг Б.В.» (КПО) вновь 
провела  свою ежегодную це-
ремонию по подведению ито-
гов конкурса на получение на-
град  генерального директора 
КПО в области охраны труда, 
техники безопасности и охра-
ны окружающей среды.

Основная цель этого кон-
курса - повышение инфор-
мированности среди сотруд-
ников  КПО о приоритетах 
компании в области техники 
безопасности, охраны здо-
ровья и окружающей среды. 
Кроме того, одной из главных 
целей проведения конкурса 
является поощрение нова-
торских предложений, посто-
янное совершенствование 
своих  профессиональных 
навыков, а также стимулиро-
вание распространения пере-
дового опыта. 

Церемония награждения 
проводилась во второй раз. 
Как и в прошлом году она со-
стоялась в спортивном зале 

НАГРАДЫ ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА КПО 
В ОБЛАСТИ ОТ, ТБ И ООС

Чешского городка.  Наряду 
с сотрудниками КПО, здесь 
присутствовали и представи-
тели районной администра-
ции, а также подрядных ком-
паний КПО. Вручение наград 
по ОТ, ТБ и ООС еще раз под-
черкивает продолжающуюся 
рекордную деятельность КПО 
по обеспечению безопасности 
и охраны окружающей среды, 
которая признана и отмечена 
не только в стране, но и за ру-
бежом.

Приветствуя более 70 
участников церемонии, пред-
ставляющих коллектив КПО, 
подрядных компаний и ад-
министрацию Бурлинского 
района, генеральный дирек-
тор КПО Роджер Фокс искрен-
не поздравил победителей и 
призеров конкурса. Обраща-
ясь к конкурсантам, Роджер 
Фокс сказал: «Вы представля-
ете свои коллективы, которые 
сегодня получили признание 
за свой выдающийся вклад в 
деятельность КПО по охране 
труда, технике безопасности 

и охране окружающей среды.
В 2008 году компания КПО 

прошла много выдающихся 
вех. Несколько недель назад 
мы отметили один год работы 
без происшествий с потерей 
рабочего времени – первый 
раз в истории КПО. Это ис-
ключительное достижение -  
заслуга всех работников  КПО 
и  подрядных организаций».

Этот рекорд замечателен 
сам по себе, но он стал осо-
бенно значимым, потому что 
был поставлен в сложный 
период интенсивной рабо-
ты. В прошлом году компа-
ния КПО завершила крупную 
остановку производственных 
объектов на ППР, по графику 
и в рамках отведенного бюд-
жета. Компания продолжила 
строительство двух крупных 
инфраструктурных проектов 
– IV технологической линии 
и газопровода «Уральск – Ка-
рачаганак», а также продол-
жала показывать рекордные 
уровни добычи.

Обращаясь к собрав-

шимся, Роджер Фокс сказал: 
«Каждый год мы отмечаем 
замечательные результаты 
работы по совершенствова-
нию ОТ, ТБ и ООС, и сегодня 
во второй раз мы собрались 
воздать должное нашим по-
бедителям».

Свое желание принять 
участие в конкурсе проявили 

все подразделения компании 
КПО. Отбор конкурсантов, 
претендовавших на награ-
ды генерального директора 
КПО, проводился по восьми 
категориям, относящимся к 
вопросам охраны здоровья, 
безопасности, работе с чело-
веческими ресурсами и обще-
ственному развитию. Вручая 
награды, Роджер Фокс под-
черкнул, что на церемонии 
отмечаются не только заслу-
ги победителей, но и всех по-
давших заявки на участие в 

конкурсе, а разнообразие и 
качество этих заявок произ-
вели на него большое впечат-
ление.

Итак, победителями в сле-
дующих категориях стали:

В категории Безопасная 
производственная деятель-
ность победителем стал ко-
митет КПК по безопасному 
поведению за обеспечение 
сознательного соблюдения 
правил ТБ во время планово-
профилактического ремонта.  

В категории Улучшение 
или нововведение в обе-
спечение безопасности 
победителем стала группа 
обеспечения сохранности 
установок. Компания КПО 

провела первую в Казахстане 
конференцию по сохранно-
сти активов и промышленной 
безопасности.

В категории Безопасная 
деятельность или инициа-
тива подрядчика победите-
лем стала компания «Cape» 
за монтаж строительных ле-
сов.

В категории Вклад в улуч-
шение охраны здоровья 
или нововведение победи-
телем стал Отдел охраны 
здоровья. 

В категории Вклад в улуч-
шение охраны природы по-
бедителями стали отделы 
СО, ГиРМ, ДиТО за использо-
вание тестового сепаратора 
Megaflow для снижения отжи-
га при испытаниях скважин.

В категории Повышение 
потенциала трудовых ре-
сурсов победителем стал 

Производственный отдел 
Отдела кадров за  програм-
му профподготовки КПО.

В категории Улучшение 
охраны или инициативы по 
ее совершенствованию по-
бедителем объявлена группа 
IV-й технологической линии 
за работу по системе контро-
ля доступа на территорию но-
вого строительства.

В категории Вклад в соци-
альное развитие победите-
лями стали отделы ОТ, ТБ и 
ООС, а также инфраструкту-
ры и сервиса за общее улуч-
шение состояния дорожной 
безопасности в Аксае и на 
территории месторождения. 

 Роджер Фокс и Уэйн Джонсон с казахстан-
скими сотрудниками КПО

Сотрудники отдела скважинных операций КПО  

Комитет КПК по безопасному поведению

  Роберт Кенисон с командой IV-й техлинии.  
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В конце апреля этого года Карачаганакское месторождение посе-
тила делегация компании «ЭНИ», состоящая из восемнадцати пред-
ставителей высшего руководства. Делегацию возглавлял исполни-
тельный вице-президент по Южной Европе, Центральной Азии, 
Дальнему Востоку и Тихоокеанскому региону Умберто Верджине. 

Основная цель визита делегации на Карачаганак - ознакомление 
с текущей производственной деятельностью компании КПО, а также 
получение информации о том, как КПО взаимодействует со своими 
акционерами по Карачаганакскому проекту.  

В ходе визита делегация «ЭНИ» встретилась с высшим руковод-
ством КПО, а также посетила производственные объекты Карача-
ганакского месторождения.  Также были проведены рабочие сове-
щания с представителями КПО, на которых высокопоставленным 
гостям была представлена подробная информация относительно 
ключевых аспектов развития Карачаганакского месторождения, а 
также о вкладе КПО в социальную и экономическую сферы регио-
на.

Один миллион человеко-
часов без производственных 
травм и аварий – этим, столь 
значительным показателем, 
отметили майские праздни-
ки строители газопровода 
«Карачаганак-Уральск».  В связи 
с этим отличным производствен-
ным показателем компания КПО 
провела официальную церемо-
нию награждения отличившихся 
работников, которая состоялась 
в поселке Федоровка, располо-
женном недалеко от Аксая.

Достижение наивысших пока-
зателей в области охраны труда 
и техники безопасности для кон-
сорциума КПО и его подрядных 
компаний встало в один ряд с 
модернизацией технологических 
процессов при осуществлении 
ряда инвестиционных проектов. 

К их числу относится и 
строительство газопровода 
«Карачаганак-Уральск». Старт 
реализации этого проекта был 
дан поручением Главы государ-
ства в ходе визита в область в 
мае 2005 года. Ввод газопровода 
в эксплуатацию, запланирован-

Компания КПО уделяет особое внимание  вопросам охраны 
окружающей среды и реализует целый комплекс природоохранных 
мероприятий, направленных на улучшение качества окружающей 
среды.

В преддверии Всемирного дня окружающей среды корпоратив-
ный отдел охраны окружающей среды КПО объявил конкурс на луч-
шие фотографии по ООС по следующим номинациям: Волшебный 
мир растений; Удивительный мир животных; Водный мир; В гармо-
нии с природой; Экологический SOS. 

Участвовать в конкурсе приглашаются  сотрудники КПО. Все ак-
тивные участники, чьи конкурсные фотографии будут признаны луч-
шими, будут награждены ценными подарками, с опубликованием 
имен победителей в июльском номере газеты «Новости Карачагана-
ка», а также на интранет-сайте компании.

Согласно условиям конкурса, каждый участник может предоста-
вить на фотоконкурс неограниченное количество фотографий. Не 
принимаются фотографии, присланные на фотоконкурс в прошлом 
году. 

Награждение победителей состоится на торжественной церемо-
нии в день празднования Всемирного дня охраны окружающей сре-
ды в начале июня 2009 г.

Делегация «ЭНИ» 
посещает Карачаганак

Ãàçîïðîâîä «Êàðà÷àãàíàê-Óðàëüñê» - ïî ïðèíöèïó áåçîïàñíîñòè 
ный на конец этого года, позволит 
газифицировать 146 населенных 
пунктов с населением 92 тысячи 
человек, что будет способство-
вать укреплению экономическо-
го и промышленного потенциала 
всего западноказахстанского ре-
гиона и повышению уровня жиз-
ни его населения. Подрядчиком 
КПО по строительству  газопро-
вода определена алматинская 
компания «КазСтройСервис». В 

реализации проекта задейство-
вано около 250 работников.  

Важнейшим приоритетом в 
деятельности КПО и подрядной 
компании «КазСтройСервис» 
директор по производству КПО 
Антонио Балдассарре назвал 
соблюдение правил техники без-
опасности: «В нашей работе мы 
тщательно учитываем все риски 
и принимаем во внимание кли-
матические условия, в которых 

приходится выполнять работы, 
например, в зимнее время. Наша 
задача – полностью исключить 
производственный травматизм. 
Я рад отметить, что на сегодня 
проект реализован более чем 
на 50%. Работы идут по графику. 
Как было оговорено с акиматом 
области в 2007 году, мы наме-
рены закончить строительство 
газопровода к 15 декабря 2009 

года».
В настоящий момент в КПО 

идет подготовка к сертификации 
по стандарту OHSAS 18001, что 
подтверждает готовность ком-
пании строго выполнять обяза-
тельства по контролю производ-
ственных рисков и улучшению 
показателей в области охраны 
труда, техники безопасности и 
охраны окружающей среды. 

КПО проводит фотоконкурс по охране окружающей среды

Делегация «ЭНИ» на Карачаганаке.

 Менеджер проекта Марко Барбаросса поздравляет 
директора «КазСтройСервис» Т. Укасова.

Идет строительство газопровода.
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Максат Хабиев – «Лучший выпускник ILM 2009»

Институт лидерства и менед-
жмента (ILM), находящийся в Ве-
ликобритании, является ведущей 
организацией по обучению ме-
неджменту в Европе.  Основной 
целью ILM является развитие 
лидерских качеств и управлен-
ческих навыков индивидуума, 
команды или организации.  

Каждый год ILM cотрудничает 
с более чем 90000 физически-
ми лицами и организациями 
для того, чтобы помочь им раз-
вить свой потенциал и добиться 
определенного успеха в области 
руководства и лидерства. Все 
программы ILM построены на 
основе глубокого исследования 
и анализа и ориентированы, пре-
жде всего, на осуществление на 
практике индивидуумом полу-
ченных навыков наилучшим об-
разом. 

Тщательно разработанные 
специалистами ILM программы, 
позволяющие укреплять лидер-
ские и руководящие качества, 
а также расширять знания у со-
трудников, работающих во всех 
секторах, как например, в фи-
нансовой сфере или во время 
прохождения военной службы  в 
Вооруженных силах, дают воз-
можность этой организации ра-
ботать во многих странах мира. 

Награды ILM вручаются тем 
менеджерам, сотрудникам, учеб-
ным консультантам и учащимся, 
которые смогли добиться высо-
ких профессиональных резуль-
татов благодаря своим иннова-
ционным подходам к вопросам 
лидерства и управления.

Максат стал абсолютным по-
бедителем награды «Лучший 
выпускник ILM 2009», благо-
даря своей профессиональной 
приверженности и личностному 
развитию. Эту награду Максат 
получил  во время официаль-
ной церемонии награждения на 
стадионе «Уэмбли» в Лондоне, 
которая состоялась 24 апреля. 
Это действительно огромное до-
стижение для Максата и компа-
нии КПО, которая гордится его 
успехом, так как Максат является 
первым казахстанским сотрудни-
ком, получившим эту престиж-
ную награду.  

Судейская коллегия была 
впечатлена тем, как быстро он 
смог показать детальное пони-
мание бизнес-процессов КПО, 
а также тем, что предложенные 
в дипломной работе изменения 
позволили добиться значитель-
ного улучшения в сфере контро-
ля риска для здоровья, плани-
рования и мониторинга работы 
и финансового менеджмента.  
Кроме того, работа, проделанная 
его командой, включала в себя 
программу по защите слуха, ор-
ганизацию труда беременных ра-
ботниц, контроль за объектами 
общепита и др. 

Во время церемонии награж-
дения Исполнительный руково-
дитель института ILM Пенни де 

Вок отметила: «На этой неделе 
нашим институтом опубликова-
ны результаты научного исследо-
вания, в котором отмечается, что 
менеджеры должны обладать 
сильными качествами, целеу-
стремленностью, способностью 
быстро адаптироваться, пред-
лагать инновационные и эффек-
тивные способы решения задач, 
а также способностью мыслить 
позитивно».

Отмечая достижение Макса-
та, Пенни де Вок сказала: «Успех 
Максата Хабиева является под-
верждением того, насколько цен-
ным является инвестирование в 
обучение для развития этих важ-
ных качеств, которые помогут их 
обладателям, а в результате, и 
их организациям в преодолении 
трудностей, связанных со спа-
дом, и в укреплении своих пози-
ций в будущем». 

Роджер Фокс, генеральный 
директор КПО, комментирируя 
достижение Максата также от-
метил, что его награда должна 
послужить стимулом для всех 
сотрудников КПО: “Вне всяких 
сомнений, у Максата очень хо-
рошие перспективы в КПО, а его 
награда служит ярким образцом 
для других”.

По возвращению Максата 
в Аксай корреспондент газеты 
«Новости Карачаганака» встре-
тился с ним и задал ему несколь-
ко вопросов.

- Максат, прежде всего, 
примите наши искренние по-
здравления с наградой «Луч-
ший выпускник ILM 2009».  
Расскажите, пожалуйста, о 
себе, отделе, когда вы  нача-
ли свою трудовую деятель-
ность в КПО?

- Большое спасибо за по-
здравления.  Я родился и вырос 
в Западном Казахстане, закон-
чил среднюю школу в 1990 году.  
После окончания школы посту-
пил в Алматинский медицинский 
институт и закончил его в 1996 г.  

По окончании института с 
1996 по 1998 гг. работал врачом 
в Алматы.  В 1998 году вернулся 
в Западный Казахстан и стал ра-
ботать в качестве переводчика в 
консорциуме КПО, разрабатыва-
ющем Карачаганакское нефтега-

зоконденсатное  месторождение. 
Спустя год меня перевели на 
должность парамедика на ГП-3.   

С того времени, служба по 
оказанию медицинской помощи 
неуклонно росла и с 2002 года 
моя должность стала называть-
ся врач скорой медицинской 

помощи. Я проработал в этом 
качестве на месторождении в 
течение 7 лет, прежде чем был 
переведен в офис в 2006 году и 
назначен на должность врача-
профпатолога. В том же году я 
заменил иностранного специали-
ста на должности руководителя 
секции производственной меди-
цины и промышленной гигиены. 

В настоящее время я и моя 
коллега Галия Сагитова руково-
дим коллективом, состоящим из 
17 человек, а также лицензиро-

ванной санитарно-гигиенической 
лаботаторией.  Я женат, имею 
двоих детей. 

- Не могли бы вы расска-
зать о вашем департаменте, 
основных обязанностях в ка-
честве руководителя отде-
ла, коллегах?

- Отдел охраны здоровья КПО 
имеет две секции: медицинской 
помощи и  производственной ме-
дицины и промышленной гигие-
ны. В мои основные обязанности 
в качестве руководителя секции 
входят оценка за фактором ри-
ска, наблюдение за состоянием 
здоровья сотрудников компании, 
временной нетрудоспособности, 
санитарно-гигиенический мони-
торинг производственных факто-
ров, безопасность объектов об-
щепита, контроль качества воды, 

пропаганда здорового образа 
жизни и др.  Мои коллеги – на-
стоящие профессионалы своего 
дела и это намного облегчает ра-
боту руководителя. Своим успе-
хом я во многом обязан моим со-
трудникам.

Старшие коллеги по работе 

также делятся со мной своим 
опытом и знаниями.  Особенно 
хотелось бы отметить докторов 
Доменико Гарбеллини, Даниэле 
Паскуино, Дерека Стори, Ильха-
ма Халилбекова, Аскара Бекму-
хамеда, Владимира Пана и мно-
гих других. 

- Во всем мире признает-
ся, что наиболее важным пре-
имуществом любой компании 
или организации являются 
человеческие ресурсы.  Вы, 
вероятно, согласитесь со 
мной, что кадры являются 
самым ценным ресурсом для 
любой компании, и соответ-
ственно, производственная 
эффективность компании 
КПО зависит от ее персонала. 
Что вы можете сказать об 
инвестициях КПО в развитие 
профессиональных качеств 
ее местных сотрудников? 

- Компания КПО делает 
огромные инвестиции в раз-
личные учебные программы, 
предназначенные для местных 
сотрудников компании.  Более 
того, в компании существуют 
огромные возможности для тех 
сотрудников, которые желают 
построить свою карьеру и раз-
вить свои практические навыки 
в различных сферах трудовой 
деятельности. Казахстанским со-
трудникам компания КПО предо-
ставляет большие возможности 
получить профессиональную 
квалификацию в таких секторах, 
как  Финансы, Трудовые ресурсы, 
Деловое администрирование, 
Техника безопасности и охрана 
окружающей среды, а также Ме-
неджмент. 

Мне также хотелось бы от-
метить, что Программа национа-
лизации КПО предусматривает 
постепенное замещение ключе-
вых позиций, занимаемых ино-
странными специалистами, на 
казахстанских.  Кроме того, те 
сотрудники КПО, которые проя-
вили себя или продемонстриро-
вали высокий потенциал, имеют 

все возможности в дальнейшем 
развивать свою карьеру и уча-
ствовать в руководстве Проекта.

Уже сейчас в КПО работает 
много казахстанских специали-
стов, занимающих ключевые 
руководящие должности в ком-
пании.

- Давайте вернемся к ва-
шей награде ILM. Не могли бы 
вы рассказать более подроб-
но о церемонии награждения? 

Я знал, что ILM является ве-
дущей организацией по развитию 
лидерских качеств и управленче-
ских навыков, но я и представить 
себе не мог насколько это дей-
ствительно крупная организация.  
То, что это ведущий европейский 
институт по развитию лидерских 
качеств, говорит о многом.  Для 
меня явилось большой честью 
стать обладателем этой пре-
стижной награды.  

Мне очень повезло, что у 
меня были такие отличные пре-
подаватели, как Майкл Дэрри и 
Мэри Брукс, которые сделали 
все возможное, чтобы помочь 
мне добиться успеха.  Офици-
альная церемония награждения 
на стадионе «Уэмбли» была не-
забываема, и нам был оказан 
превосходный прием со стороны 
членов ILM и его руководства. 

-  Максат, большое спаси-
бо за интервью.  Газета «Но-
вости Карачаганака» еще раз 
поздравляет вас с этим от-
личным достижением и же-
лает вам и вашим коллегам 
удачи и всего самого наилуч-
шего.

- Спасибо. В свою очередь, 
я хотел бы искренне поблагода-
рить организаторов программы 
за те знания, которые я получил. 
Не могу сказать, что всегда по-
лучал удовольствие от учебы, 
поскольку курс был очень труд-
ным, но я все же рекомендовал 
бы эту программу каждому, кто 
хочет улучшить свои навыки и 
профессионализм.  Также хотел  
бы выразить особую благодар-
ность управляющему по трудо-
вым ресурсам КПО Серджио За-
новелло, Учебному центру КПО 
и сотрудникам отделов виз и 
организации поездок, которые в 
короткое время подготовили все 
необходимое для моей поездки в 
Лондон. 

Максат Хабиев на цере-
монии награждения.  

Максат Хабиев, руководитель секции про-
изводственной медицины и промышленной ги-
гиены компании КПО, завершивший обучение 
в Казахстане по программе международного 
менеджмента (IMQ), акредитованной Инсти-
тутом лидерства и менеджмента (ILM), был 
недавно удостоен престижной награды ILM 
Awards for Excellence 2009. 
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4 мая в Аксае в гостинице 
«Марко Поло» компания КПО 
провела церемонию вручения 
сертификатов участникам про-
граммы для супервайзеров по 
бурению. Эта программа являет-
ся частью программы развития 
выпускников казахстанских ву-
зов, разработанной отделом по 
обучению и развитию персонала 
КПО для практической подготов-
ки выпускников в соответствии с 
требованиями производства. 

Первый шаг в большой карьере
16 молодых специалистов и 

7 работников отдела скважин-
ных операций КПО успешно за-
вершили программу для супер-
вайзеров по бурению, которая 
началась в ноябре 2007 года. 
За это время участники полу-
чили базовые знания по навы-
кам межличностного и делового 
общения, улучшили знания по 
английскому языку, ТБ и ООС. 
Основное внимание было уде-
лено профессиональному разви-

тию молодых специалистов. Для 
этого были приглашены лучшие 
специалисты в области бурения 
из материнской компании КПО – 
«ЭНИ». В течение семи месяцев 
велась интенсивная подготовка 
выпускников и работников от-
дела скважинных операций по 
разным аспектам бурения. Курс 
по бурению состоял из теорети-
ческих и практических занятий в 
Учебном центре КПО с посеще-
нием работающих скважин.

Во время церемонии вруче-
ния сертификатов директор по 
производству Антонио Балдас-
сарре  отметил, что это только 
первый шаг в большой карьере 
участников программы, и что им 
нужно будет много работать, что-
бы стать настоящими профес-
сионалами бурения в будущем. 
Управляющий трудовыми ресур-
сами Джеймс Кларк акцентиро-
вал внимание гостей на том,  что 
у всех молодых специалистов 
КПО есть огромные возможности 
для роста и развития в компании, 
что только от усердия и упор-
ства каждого зависит его успех. 
Он также добавил, что люди яв-
ляются приоритетом для КПО, 
поэтому компания заботится  и 

делает все для развития каждого 
сотрудника.

Другие приглашенные гости 
пожелали участникам успешной 
работы на благо КПО и отдела 
скважинных операций. 

Основываясь на успешном 
опыте завершенной программы, 

КПО планирует использовать ее 
в будущем для подготовки тре-
буемых специалистов.

Принимая во внимание то, что компания КПО является многонациональной компанией, в Учебном 
центре были проведены два учебных занятия под названием «Программа развития межкультурного 
взаимодействия в КПО».  

Во время занятий  участники курса изучили различные образцы поведения, а также аспекты работы 
в межкультурной среде.  В целом, данная программа предоставляет возможность личностного роста и 
вносит вклад в повышение эффективности работы и взаимоотношений в многонациональной среде, 
какой является КПО.

Основные положения этой программы заключаются в следующем: Эффективное использование 
преимуществ культурного разнообразия и развитие межкультурной компетентности; Обучение в об-
ласти межкультурной коммуникации для повышения уровня терпимости и улучшения повседневного 
кросс-культурного взаимодействия; Обучение руководителей и сотрудников компании межкультурному 
взаимодействию и повышение способности успешно управлять персоналом.

Программа развития 
межкультурного взаимодействия 

Отдел обучения и раз-
вития персонала КПО не-
давно объявил о новом 
наборе местных сотрудни-
ков по программе НЕБОШ, 
являющейся британской 
национальной экзаме-
национной коллегией по 
технике безопасности на 
производстве, апробиро-
ванной многими производ-
ственными компаниями и 
востребованной во всем 
мире. По мнению органи-
заторов программы, сер-
тификат НЕБОШ является 
идеальной квалификацией 
профессионального уров-
ня сотрудника компании, 
который отвечает за техни-
ку безопасности и охрану 
окружающей среды. 

Кроме того, программа 
НЕБОШ предлагает широ-
кий спектр для развития и 
улучшения персональной 
квалификации сотрудника 
и является отличной осно-
вой для карьерного роста.  
Процесс обучения будет 
проходить в Учебном цен-
тре КПО. 

В этом году по этой про-
грамме будут обучаться 24 
сотрудника КПО, и после 
успешного завершения они 
получат сертификаты НЕ-
БОШ международного об-
разца.  Менеджер по кор-
поративной безопасности 
Уэйн Джонсон официально 
объявил об открытии этой 

Новый набор по программе НЕБОШ

Компания КПО объявила о Программе предостав-
ления грантов для казахстанского персонала КПО и их 
детей на 2009 год.

Цель Программы – улучшить технические и про-
фессиональные знания казахстанского персонала и, 
таким образом, сделать вклад в программу развития 
компании.

Эта Программа признана развивать потенциал 
работников компании, совершенствовать знания и на-
выки достойных национальных кадров, тем самым го-
товя их к будущей руководящей деятельности.

Программа грантов обеспечивает 40 грантов в год.  
Ежегодно будет выделяться 15 грантов для работни-
ков КПО и 25 грантов для их детей.

Программа по предоставлению грантов является 
одной из приоритетных для КПО.  

Положение данной Программы распространяется 
на казахстанских работников, заключивших трудовой 
договор с КПО.  

Работник может подать заявление только на один 
грант «Гранты для работников», а также работник име-
ет право подать заявление на получение гранта для 
каждого из своих детей.  После присуждения гранта 
работник больше не допускается для участия в про-
граммах КПО на получение грантов.  За исключением 
случаев, когда работник подает заявление на грант 
для своего ребенка, которому не был присужден грант 
по какой-либо программе КПО на получение грантов.

Программа грантов 
для работников
 КПО и их детей

программы и при этом от-
метил, что компании КПО 
и ее сотрудникам необхо-
димо следовать принятым 
международным стандар-
там для улучшения пока-
зателей в области техники 
безопасности и охраны 
окружающей среды.  

Обращаясь к присут-
ствующим, Уэйн Джонсон 
подчеркнул: «Эта програм-
ма предоставит вам воз-
можность получить необ-
ходимую информацию, а 
также уверенность в своих 
силах в успешном выпол-

нении  обязательств вну-
три компании.  Кроме того, 
обучение по этой програм-
ме поможет вам применять 
полученные знания в об-
ласти техники безопасно-
сти и охраны окружающей 
среды, а также преодоле-
вать все  непредвиденные 
случаи, которые могут про-
изойти на производстве. 
Программа НЕБОШ явля-
ется очень престижной и 
востребованной особенно 
для настоящих профессио-
налов, работающих в обла-
сти охраны здоровья и тру-

да, техники безопасности».  
Отдел обучения и раз-

вития персонала КПО вы-
ражает надежду, что про-
грамма НЕБОШ поможет 
компании КПО выполнить 
все необходимые стан-
дарты, связанные с ТБ и 
ООС, а также улучшить 
систему ТБ и ООС, по-
средством снижения про-
изводственных рисков для 
будущего процветания  
компании КПО и Западно-
Казахстанской области.

Джеймс Кларк и Сабати-
но Маззеи вручают серти-
фикаты выпускникам. 

Группа сотрудников КПО во время занятий. 

Объявляется новый набор по программе НЕБОШ. 
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В марте этого года сотруд-
ники Директората по развитию 
проекта (ДРП), находящегося в 
Лондоне, отметили выдающие-
ся достижения КПО по технике 
безопасности. Объявив о 12 ме-
сяцах работы без происшествий 
с потерей рабочего времени, 

25 марта в лондонском Гайд-парке состоялся первый пятикилометровый забег в рамках Карачага-
накского проекта, который был проведен сотрудниками Директората по развитию проекта (ДРП). Все 
сборы от забега были направлены в адрес детских благотворительных учреждений Аксая и Уральска, а 
также SPARKS – британской благотворительной организации, занимающейся медицинскими исследо-
ваниями в области детской смертности. 

Инициаторами мероприятия выступили директор по развитию ДРП Роберт Кенисон, являющийся 
любителем спортивного бега, и Джонатан Фернисс (инженер отдела разработки коллектора), являю-
щийся сторонником SPARKS. Следует отметить, что в конце этого года Джонатан намеревается с це-
лью привлечения средств пересечь Великобританию на велосипеде от крайней северной до крайней 
южной точек.

В забеге приняли участие 45 человек при большом количестве болельщиков. Успех мероприятия 
был ошеломляющим. Сборы составили 1403,40 фунтов, включая стоимость участия, спонсорство, по-
жертвования и доходы от аукциона, на котором разыгрывался ужин в местном ресторане. Больше всего 
спонсорских пожертвований собрал Гэри Харлоу (координатор по МТО) с общей суммой средств, по-
лученных от друзей, коллег и родственников, 300 фунтов.

Профессиональное развитие человеческих ресурсов является 
долгосрочным процессом, нацеленным на приобретение знаний и 
навыков, соответствующих потребностям компании. 

Отдел обучения и развития КПО использует эффективный под-
ход по развитию персонала и предоставления учебных курсов. 

Последние десять лет  Учебный центр КПО проводит программы 
личностного развития. Программа личностного развития –это крат-
косрочный курс, развивающий личностную эффективность, дающий 
новые инструменты, необходимые как в работе, так и в повседнев-
ной жизни.

В этом году отдел обучения и развития расширил количество 
предоставляемых тренингов личностного развития. Теперь сотруд-
ники могут посетить такие курсы, как развитие навыков уверенности 
в себе, мотивация, наставничество, управление конфликтами.  

Как отмечает менеджер отдела по обучению и развитию Зем-
лянская Елена: «Данная инициатива является  дополнительной 
ступенью в развитии сотрудников компании. С каждым днем мы со-
вершенствуем и расширяем возможности для обучения и развития 
персонала».   

Новые курсы личностного развития

Благотворительный забег «Карачаганак 2009» в Лондоне

Пятикилометровый маршрут забега проходил по ровной местно-
сти вокруг озера Серпентин в центре Лондона. Несмотря на силь-
ный ветер, погода была сухой, а настроение участников приподня-
тым. Если идея пятикилометрового пробега не вызывала восторга, 
то можно было выбрать ходьбу или катание на роликах. На финиш-
ной черте болельщики приветствовали  участников забега по мере 
их приближения к финишу – вокруг царила атмосфера дружеского 
соревнования и дух товарищества.

Победителем забега стал Кеннет Макинтош (специалист по буро-
вым скважинам) с результатом 20,47 минут, а среди женщин - Эшли 
Экер с результатом 28,24 минут.

После вручения медалей участники направились в местный ре-
сторан, где состоялось торжественное вручение наград победите-
лям среди мужчин и женщин. 

Все собранные средства были направлены на благотворитель-
ные цели. Деньги, собранные ДРП в ходе рождественской лотереи, 
также были направлены в качестве пожертвований детским благо-
творительным учреждениям Аксая и Уральска. 

ÄÐÏ îòìå÷àåò ñâîè äîñòèæåíèÿ â îáëàñòè òåõíèêè áåçîïàñíîñòè
ДРП воспользовался возможно-
стью отметить свои достижения 
за 2008 и 2009 гг. 

Джон Стаббс, Филиппо Ка-
пурсо и Пол Дрэнфилд (BG) 
отметили значительные дости-
жения КПО по показателям тех-
ники безопасности, проектным 

обязательствам, также достиже-
ния в области сознательного от-
ношения к технике безопасности 
и осуществления безопасного 
техобслуживания как на площад-
ке, так и в офисах. Г-н Дрэнфилд 
отметил, что самоуспокоенность 
приводит к несчастным случаям, 

а незначительное число проис-
шествий указывает на осторож-
ность при принятии решений и 
осознание важности вопросов 
техники безопасности.

Компания КПО достигла пока-
зателя в 30 млн. человеко-часов 
без происшествий с потерей ра-
бочего времени  посредством 
усердной работы, самоотдачи, 
применения новаторских реше-
ний и вдумчивого отношения 
к вопросу. Из этого показателя 
только ДРП достиг результата 
свыше 5 млн. человеко-часов: 
всего - 17,2%. Сотрудники ДРП 
собрались в офисе на Кардинал 
Плейс, где были поданы напитки 
и торты, с тем, чтобы отметить 
свою сосредоточенную работу по 
обеспечению техники безопасно-
сти на протяжении многих лет. 

Обязательства по технике 
безопасности ДРП получили 
свое отражение в наградах Би 

Джи по технике безопасности. 
В прошлом году были получены 
две поощрительные награды: 
по Проекту IV-й линии -  Пре-
мия за "увеличение работоспо-
собности объектов посредством 
максимального использования 
передового опыта" в категории 
обеспечения работоспособности 
объектов. Вторая награда полу-
чена за Проект Этапа III - "ОВО-
иСЭС Этапа III - Реализация 
социально-ориентированных  
проектов"  в категории: реализа-
ция   социально-ориентированных 
проектов.

В этом году на соискание пре-
мии было подано еще большее 
число заявок. Проектная группа 
по IV-й технологической линии 
является одной из трех фина-
листов КПО на данный момент, 
представившей всего 14 предло-
жений,  которые получили соот-
ветствующее развитие. 

Менеджер отдела обуче-
ния и развития Елена Зем-
лянская.  Идет тренинг личностного развития.

 Во время благотворительного забега «Карачаганак 2009».

Директорат по развитию проекта.
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7 мая в помещении рестора-
на «Арман», компания КПО про-
вела конференцию под названи-
ем «Системный и процессный 
подход в управлении качеством 
при выполнении Проектов» для 
местных компаний, являющихся  
подрядчиками КПО.  В конфе-
ренции приняли участие пред-
ставители более тридцати ком-
паний.   

Инициатором  проведения 
конференции стала  менеджер 
отдела «Контроль качества и 

11 апреля этого года 
месторождение Карачага-
нак посетила делегация, 
возглавляемая  руководи-
телем Аппарата МЧС РК  
С. Окасовым. 

Основная цель визита  
- проверка боеготовности 
подрядной организации 
КПО «Орт Сондыруши», 
расположенной  в пожар-
ных подразделениях компа-
нии КПО. Прибывшая деле-
гация состояла из старших 
представителей подразде-
лений Департамента ЧС по 
Западно-Казахстанской об-
ласти и Бурлинскому райо-
ну. Делегацию встретила 
руководящая группа КПО 
по вопросам ОТ, ТБ и ООС, 
возглавляемая менедже-
ром месторождения Джо-
ванни Сальвини, а также 
менеджером отдела ОТ, ТБ 
и ОСС на месторождении 
Муррем Харрисоном. 

Во время пребыва-
ния делегации Аппарата 
МЧС РК на Карачаганаке, 
представители КПО рас-
сказали им о технической 
оснащенности аварийно-
спасательных служб, по-
жарных подразделениях, 
базирующихся на произ-

Со дня освоения Кара-
чаганака многие казахстан-
ские компании доказали, 
что они могут работать на 
самых трудных участках 
при строительстве важных 
промышленных и граждан-
ских объектов, заказчиком 
которых выступает компа-
ния КПО.  Одной из таких 
компаний в ЗКО является 
ТОО «Отделстрой», руко-
водит которым Валентина 
Михно.  

Успешное развитие 
этого предприятия, несо-
мненно, тесно связано с 
сотрудничеством с ком-
панией КПО.  ТОО «От-
делстрой»  сегодня –  это 
современная, динамичная 
и быстроразвивающаяся 
компания, имеющая хо-
рошо развитую производ-
ственную базу, которая в 
основном специализирует-
ся на строительстве про-
мышленных и гражданских 
зданий и сооружений. 

Строители ТОО «От-
делстрой» гордятся по-
строенными объектами, ко-
торыми пользуются жители 
региона.  Одним из таких 
объектов является детский 
сад «Балбулак»,  построен-
ный компанией в 2008 году 
в 7-м мкр. г. Уральска.  Осо-
бенно гордятся строители 
тем, что детский сад посе-
тил Президент Казахстана 
Нурсултан Назарбаев и 
дал высокую оценку каче-
ству построенного объекта.   
Глава государства остал-
ся доволен увиденным и 
передал детскому саду 
от своего имени детские 
игрушки, а также ключи от 
микроавтобуса «Газель». 

систем управления» КПО Сал-
танат Жасимова. По ее словам,  
основная цель конференции 
- помочь подрядным организа-
циям улучшить существующие 
системы менеджмента качества 
(СМК) при выполнении контрак-
тов по проектам КПО. Качество 
работ и услуг практически всегда 
определяется существующей си-
стемой менеджмента компаний.  
Улучшение действующих СМК 
подрядчиков – это очень важный 
и насущный вопрос.   

Участие в конференции носи-
ло строго прикладной характер, 
поэтому на нее были приглаше-
ны не только первые руководите-
ли подрядных компаний КПО, но 
главным образом и те, кто зани-
мается внедрением Системы Ме-
неджмента Качества по тематике 
предложенных презентаций.

Менеджер отдела «Контроль 
качества и систем управления» 
Салтанат Жасимова открыла 
конференцию небольшой всту-
пительной речью о важности 
проводимой конференции и зна-
чимости улучшения существую-
щих СМК  в части реализации 
принятых обязательств по за-
ключенным контрактам с КПО.

 Проведение подобной кон-
ференции можно расценить как 
спонсорскую помощь КПО за-
падноказахстанским компани-
ям. Подрядные компании тратят 
значительные средства, пригла-
шая различных консультантов 
по вопросам, которые рассма-
тривались на конференции. На-
сыщенная информация, содер-
жавшаяся в презентациях КПО и 
подрядных компаний, позволила 
слушателям перенять знания и 
опыт, которые были накоплены 
за много лет напряженного тру-
да. Представленные презента-
ции были посвящены вопросам 
идентификации систем и процес-
сов, действующих в компаниях, 
их классификации; определения 
критериев эффективности про-
цессов; постоянного мониторинга 
ситуации и анализа со стороны 
топ менеджмента компаний; при-
нятию управляющих решений; 
реализации процесса измене-
ний с постоянным отслеживани-
ем результатов. Основная идея 
всех презентаций - лишь посто-
янная, скрупулезная работа над 
совершенствованием действую-
щих СМК компаний позволит 
повысить качество выполняе-

мых работ и оказываемых услуг 
при работе по контрактам КПО. 
Без такого отношения к системе 
управления организациями не-
возможно наладить партнерские 
отношения при работе над Про-
ектами КПО, основанные на до-
верии.    

На  конференции с доклада-
ми от КПО выступили менеджер 
отдела «Контроль качества и 
систем управления» Салтанат 
Жасимова и аудитор этого же от-
дела Михай Драган. Доклады от 
подрядных компаний были пред-
ставлены руководителем группы 
качества компании «Флагман» 
Алексеем Дорохиным - «Прак-
тическая реализация процесс-
ного подхода при выполнении 

строительно-монтажных работ» 
(г. Оренбург); директором депар-
тамента качества АО «НИПИнеф-
тегаз» Анастасией Кондратьевой 
«Документирование процессов 
АО «НИПИнефтегаз» (г. Актау); 
менеджером отдела «Обеспече-
ние и контроль качества «Worley 
Parsons Kazakhstan LLP» Нур-
жаном Тлегеновым - «Процесс 
управления изменениями в про-
екте» (г. Атырау). 

В целом, конференция была 
очень интересной как для пред-
ставителей КПО, так и для ее 
подрядчиков.  Организаторы кон-
ференции планируют проводить 
такие мероприятия периодиче-
ски.  
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водственных объектах 
КПО. 

Кроме того, в програм-
му визита гостей входило 
посещение 31-ой пожар-
ной части, а также поездка 
на специальный учебно-
тренировочный полигон, 
где для посетителей было 
проведено показательное 
выступление с участием 
пожарных бригад компа-
нии «Орт Сондыруши». 
Это была своеобразная 
демонстрация сил и го-
товности подрядной ор-
ганизации КПО, которая 
продемонстрировала свои 
возможности в случае воз-
никновения пожаров или 

других непредвиденных 
аварийных ситуаций. 

Представители МЧС РК 
были удовлетворены го-
товностью компании КПО к 
тушению пожаров и устра-
нению аварийных ситуа-
ций на территории место-
рождения. 

Также было отмече-
но, что демонстрация 
аварийно-спасательных 
и противопожарных мер 
была проведена на высо-
ком профессиональном 
уровне, продемонстриро-
вав полную оперативную 
готовность к ликвидации 
различного рода аварий-
ных ситуаций на Проекте. 

ТОО «Отделстрой» -
 качество прежде всего

Следует отметить,  что дет-
ский сад «Балбулак»  явля-
ется одним из социальных 
объектов КПО.  Это двух-
этажное здание, в котором 
располагаются 12 групп, 
актовый зал, спортивный 
зал, отдельный пищеблок. 
Здание оснащено совре-
менным оборудованием, 
отвечающим всем совре-
менным требованиям. 

По словам директора 
ТОО «Отделстрой» Вален-
тины Михно: «Компания 
«Карачаганак Петролиум 
Оперейтинг Б.В.» привле-
кает к работе над реали-
зацией социальных про-
ектов в Приуралье только 
отечественные строитель-
ные фирмы. Мы сотруд-
ничаем в течение 10 лет. 
Конечно, польза от такого 
взаимодействия для на-
шего коллектива огромна. 
КПО всегда ставит высо-
кую планку требований. И, 
прежде всего, к качеству 
работ и охране труда. Что-
бы им соответствовать, мы 
приложили немало усилий. 
Очень надеемся на то, что 

будем и в дальнейшем вос-
требованной компанией. 
Кризисные трудности все 
более ощутимы. Но наш 
коллектив не простаивал 
ни одного дня. Персонал 
тоже не сокращаем. Счи-
таю, что сотрудничество 
казахстанских  партнеров и 
инвесторов было бы гораз-
до более эффективным, 
если бы итоги тендеров 
подводились оператив-
нее.  Жизнь не стоит на 
месте. Одни растут, со-
вершенствуют технологии, 
оборудование. Кому-то не 
удается справиться с кри-
зисными трудностями. Хо-
телось бы пожелать КПО 
успешной работы, посколь-
ку освоение месторожде-
ния очень много значит 
для экономики и региона, 
и страны. Пользуясь слу-
чаем, хотелось бы побла-
годарить компанию КПО 
за оказанное нам доверие 
при строительстве важных 
объектов».

Салтанат Жасимова. 

Идет конференция. 

 Детский сад «Бал-
булак».

Представители МЧС на Карачаганаке. 

Идут показательные выступления. 

КПО проводит конференцию для своих подрядчиков
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Всемирный день охраны 
окружающей среды считается 
одним из самых важных событий 
экологического календаря. Он 
ежегодно отмечается 5 июня в 
более чем 100 странах мира. 

15 декабря 1972 года Гене-
ральная Ассамблея ООН объ-
явила 5 июня Всемирным днем 
охраны окружающей среды, ко-
торый проводится в целях углу-
бления осознания общественно-
стью необходимости сохранять 
и улучшать окружающую среду. 
Выбор этой даты обоснован тем, 
что в этот день открылась Кон-
ференция Организации Объеди-
ненных Наций по проблемам че-
ловека и среды.

Ежегодное празднование 
Всемирного дня охраны окружа-
ющей среды помогает привлечь 
внимание общества к проблемам 
окружающей среды и подчер-
кивает острую необходимость в 
изменении отношения человека 
к природным ресурсам.  

Каждый год один из городов 
мира избирается центральным 
местом проведения Всемирного 
дня охраны окружающей среды, 
разрабатываются тема, девиз и 
логотип, которые определяют на-
правленность всех информаци-
онных материалов Всемирного 
дня охраны окружающей среды.

Компания КПО в сотрудниче-
стве с ТОО «Радио Аксай» вновь 
провела образовательную акцию 
по пропаганде безопасности до-
рожного   движения среди детей 
г. Аксая, а также  сел  Бурлинско-
го района.  

Театрализованное представ-
ление с участием сотрудников 
автоинспекции прошло сразу в 
нескольких детских садах города 

Аксая. В подобных мероприяти-
ях дети в игре закрепляют зна-
ния правил дорожного движения, 
учатся нести ответственность за 
себя.

При помощи компании КПО 
в Аксае ежегодно проводятся  
конкурсы–смотры юных автоин-
спекторов сельских и городских 
школ. Ребята подтверждают зна-
ния правил дорожного движения, 

демонстрируют умение ориенти-
роваться на городских улицах, а 
также принимают участие в  кон-
курсах санинструкторов и кор-
респондентов. Подобные акции  
инициируются дорожной полици-
ей Бурлинского района, при под-
держке специалистов районного 
отдела образования. Активней-
шее участие в таких мероприя-
тиях принимают сотрудники ком-
пании КПО. В результате такого 
плодотворного сотрудничества 
уменьшился в Бурлинском райо-
не детский травматизм на доро-
гах, сократилось число ДТП, со-
вершаемых по вине школьников.

Компания КПО не первый год 
активно поддерживает реализа-
цию программы по безопасному 
поведению, заботясь о здоровье 
детей. По словам ее сотрудников, 
компания всегда демонстрирует 
приверженность приоритетам 
безопасного поведения людей   
и в дальнейшем планирует про-
должить всемерную поддержку 
программы безопасного поведе-
ния.

В настоящее время сотрудни-

ки КПО разработали три уровня 
конкурса. Уровень I направлен на 
обучение детей младшего воз-
раста и является продолжением 
уже существующего радио-шоу 
с розыгрышем  призов в прямом 
эфире, который проводится с 
2007 года. Уровень II - для под-
ростков, который включает во-
просы также с розыгрышем 
призов. В целях обеспечения 

безопасного вождения среди 
взрослого населения Аксая был 
добавлен конкурс III  уровня для 
водителей.

В начале мая Премьер-министр РК Карим Масимов встречался с 
представителями компании "Exxon Mobil Kazakhstan". Стороны обсу-
дили актуальные вопросы сотрудничества в нефтегазовой отрасли, 
в частности, участие компании в казахстанских проектах освоения 
месторождений и перспективы развития деятельности в РК, а также 
был представлен новый генеральный менеджер - Майк Крус.

***
Национальная компания «КазМунайГаз» завершила сделку по 

приобретению доли «Бритиш Петролеум» (ВР) в Kazakhstan Pipeline 
Ventures, которое является акционером Каспийского трубопровод-
ного консорциума (КТК). Таким образом расширено право доступа 
Казахстана к мощностям нефтяной трубы. Сделка также продемон-
стрировала миру текущую цену проекта -28,7 млрд. долларов.

Компания ВР давно собиралась реализовать свою долю, по-
скольку не была согласна с общей позицией соучредителей проекта 
по привлечению средств на его дальнейшее развитие. Стараясь от-
стоять свое мнение, британская компания неоднократно пыталась 
выйти из состава соучредителей КТК, однако владельцы самых 
крупных пакетов - Россия и Казахстан - не одобряли это решение. 
Основными акционерами консорциума являются Россия - 31%  и Ка-
захстан - 20,876%. Оставшиеся доли у частных компаний Chevron 
Caspian Pipeline Consortium Company - 15 процентов, LUKARCO 
B.V. - 12,5, Rosneft-Shell Caspian Ventures Limited - 7,5, Mobil Caspian 
Pipeline Company - 7,5, Agip International (N.A.) N.V. - 2, BG Overseas 
Holding Limited - 2, Kazakhstan Pipeline Ventures LLC - 1,75 и Oryx 
Caspian Pipeline LLC -1,75 процента.

***
В 2009 г. Атырауский нефтеперерабатывающий завод планирует 

увеличить долю высокооктанового бензина в общем объёме про-
изводства. Если в прошлом году она составила 14%, то в текущем 
ожидается выход на уровень 35%. «Всего запланировано перерабо-
тать 4 млн. тонн нефти, что на 75 тысяч тонн больше уровня 2008 
г.», - сообщили в пресс-службе предприятия. 

***
Казахстан и Россия в течение 2009-2010 годов планируют под-

готовить к подписанию Соглашения о разделе продукции (СРП) по 
двум нефтегазовым проектам, реализуемым в российском секторе 
Каспийского моря. В частности, как сообщил департамент информа-
ционной политики АО НК "КазМунайГаз", уполномоченные организа-
ции сторон подготовят к подписанию СРП по проекту "Хвалынское" 
в 2009 году, а по проекту "Центральное" - в 2010 году. Соответствую-
щие даты обозначены пунктами 13 и 14 Плана совместных действий 
Казахстана и России на 2009-2010 годы, утвержденного совместным 
заявлением Президентов двух стран 19 декабря 2008 года.

5 ИЮНЯ - ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ 
ОХРАНЫ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ 

НЕФТЬ И ГАЗ
 КАЗАХСТАНА

На снимках: 1. Театрали-
зованное представление 
для детей.    2.  Менеджер 
по технике безопасности 
КПО Питер Джойс в дет-
ском саду.  

Акции по дорожной безопасности продолжаются  


